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Anfrage der AfD-Fraktion: Wirtschaftlichkeit von sogenannten Bagatellsteuern in Bottrop  
 
 
Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister Tischler,  
 
laut einer Empfehlung vom Bund der Steuerzahler sollte in Gänze auf eine Erhebung sogenannter 
Bagatellsteuern verzichtet werden.1 Den Hintergrund dazu bildet die Tatsache, dass ein Steueraufkommen im 
Zuge dessen gering ausfällt. Im Gegensatz dazu fällt allerdings der aufzubringende Erhebungsaufwand recht 
hoch aus. Es wurde in der Vergangenheit sogar in Betracht gezogen eine Solarium-Steuer bzw. eine 
Funkmasten-Steuer zu erheben. 
 
Derzeitige Bagatellsteuern sind folgende: 
 

• Vergnügungssteuer 

• Hundesteuer 

• Zweitwohnungsteuer 

• Jagd- und Fischereisteuer 

• Schankerlaubnissteuer 

• Bettensteuer 

• Pferdesteuer 
 
In diesem Zusammenhang bitten wir um die Beantwortung der folgenden Fragen: 
 
1. In welcher Höhe beläuft sich die Summe jeder einzelnen erhobenen bzw. eingetriebenen vorgenannten 

Steuer monatlich Brutto? Bitte angeben. 
 

2. In welcher Höhe beläuft sich die Summe jeder einzelnen erhobenen bzw. eingetriebenen vorgenannten 
Steuer monatlich Netto? Dies heißt, abzüglich aller Kosten, welche zur Erhebung bzw. zur Eintreibung der 
jeweiligen Steuer erforderlich ist, wie z.B. Personalkosten, logistischer Aufwand, Erstellen von Bescheiden, 
Druckkosten, Zustellgebühren, Erstellung von Mahnbescheiden bei Nichtzahlung, erhöhte 
Verwaltungskosten bei Fehlberechnungen sowohl zu Gunsten als auch zum Nachteil der Bürger, sowie 
möglichen weiteren Faktoren. 

 

3. In welcher Höhe beläuft sich der Steuersatz jeder einzelnen vorgenannten Steuer in Bottrop? 
 

4. Wie gestaltet sich die Bemessungsgrundlage jeder einzelnen vorgenannten Steuer in Bottrop? 
 

5. Gab es in der Vergangenheit oder aktuell Bestrebungen Bagatellsteuern in Bottrop nicht mehr zu erheben, 
wenn ja welche, bzw. welche wurden tatsächlich abgeschafft? 

 
 

Mit freundlichen Grüßen  
 
Patrick Engels  
Fraktionsvorsitzender der AfD Bottrop 
 

 
1 https://www.steuerzahler.de/aktuelles/detail/kommunale-bagatellsteuern/?cHash=dd3b0909f76528e078a041e082a971a7&L=0 
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